
 

 

 

 

TESTIMONIANZA 17/07/2024 
Viktoriya e Dmytro, Ucraina  

 
 

Glory to Jesus Christ! We are Viktoriya and Dmytro, a married couple from the beautiful city of 
Odesa in the south of Ukraine on the Black Sea coast. We have been members of Equipes Notre-

Dame Movement for 8 years, and we finished serving as a connecting couple for Ukraine last year. 
We are a classic Catholic couple, but from the families that have different faiths. Dmytro comes 

from an Orthodox family, and Viktoriya from a Catholic one. However, this did not prevent us from 
creating an awesome, strong family and grow together in the Catholic faith. We have four small 

children, three boys and a girl. We have a small private business and are building a house for our 
family. We like to take care of our garden and of flowers near our house. We were fond of traveling 

and had many plans for our future. 
But our safe and happy world ceased to exist overnight. On February 24, 2022, life changed forever 

for us, as well as for many Ukrainians. The full-scale war started. Not only our well-being but also 
our physical existence was put at risk. Our city was bombed by Russia in the very first days of the 
war. It is impossible to convey our experience. During these two years, we feel fear, despair, and 
doubts almost every day. But the first days of the war were the hardest ones in our lives. At first, 
we did not believe that it could happen to us. A war is impossible in the 21st century Europe. Then 

we felt despair and hopelessness, that we were left alone with a terrible enemy who wants to 
destroy us. It was followed by fear and uncertainty about the future. We faced a very difficult issue. 

We needed to decide what to do next. Whether to leave our home, our loved ones, and friends and 
to flee into the unknown, saving our children from shelling? Or to stay home and to be exposed to 

danger daily. It was also very difficult, because we understood all the responsibility for our children. 
Our youngest son was 10 months old then, and we could not stay with him in the basement where 

we hid from shelling for a long time without a threat to his health. On the other hand, we understood 
that if we left, we would never have Home (Motherland) again. The place where we will be happy, 

free and familiar. 
When the war started, every day we went to worship to our priest. We prayed and asked for the 

Lord to show us the path along which we should walk our journey. The most difficult thing was to 
make a decision, put aside all doubts and trust in God. During a Divine Service, we heard words that 

answered our questions, soothed our hearts, and support us in our choice for the whole time: 
During the Revolution of Dignity in Kyiv in 2014, His Beatitude Lubomyr Husar, Archbishop Emeritus 

of the Greek Catholic Church, said the following words: “A hungry person can be bought, and a free 
one can only be killed”. And we understood that we can be free only on our land. Wherever we run. 

We physically felt that as long as we prayed at home, the Lord would protect us and our land and 

would not leave us alone. 
The most difficult time for us was during the occupation of the suburbs of Kyiv where my sister's 

family lives. For more than three weeks, their lives were under mortal threat. My sister, her two 
sons and her husband were sheltered by strangers at that time. They were hiding in a dark, cold 

basement with one more family. Women came out of the basement once a day to prepare 
something to eat. Every day it was more and more difficult, food supplies were running out, they 

had no gas, no electricity. Mobile communication was often interrupted, children almost did not go 
outside, and enemy’s heavy military machines drove through the streets. We tried all possible 



 

 

options to get them out of the occupation, but nobody could help. One day my sister called us and 

asked not to leave her children if she and her husband did not survive because there was no hope 
left. There was heavy fighting in their area, and they did not know if they would stay alive. At 

moments like that, you realize that you are powerless and cannot help anything. Sadness, pain and 
tears - that's all I felt after that conversation!!! The only thing that helped us not to give up was 

prayer and complete trust in God's will. All our Equipe prayed for my sister family during worship 
and asked our Lord to save their lives. After almost a month of occupation, my sister, together with 
her children and the family that sheltered them, found an opportunity to leave with a humanitarian 
convoy. It was the most dangerous road to freedom. They had to pass through enemy checking 
posts and the territory of hostilities. Their road was blocked by shot and burned cars of people who 

had taken a chance to survive before them. Several times their convoy came under fire, the cars 
driving ahead were shot and the entire convoy turned back to find another road. Despair, fear, and 

death accompanied them on their way. They had to drive about 250 km to the city where our 
parents live. We didn't have much information and that made it even more difficult. In the evening 

of the second day, my mother called me and said in a shaky but joyful voice, “Katia is at home”. I 
cannot express the joy and gratitude I felt then. For more than a month I asked our Lord only one 

thing "Please save" and He heard me!!! 
After that, we trusted the Lord with all our hearts and placed our lives and the lives of our loved 

ones into His hands. Every time during the Eucharist we thank the Lord for every day of our lives, 
for the opportunity to live in our homes, for the opportunity to see and hug our loved ones. And we 

began to fight, each in our own way, for the opportunity to live freely in our country. At the 
beginning of the full-scale war, the Equipe women organized a round-the-clock prayer on the 

Rosary, which we still pray today. That’s the way we protect our sky from attacks. During this time, 
we experienced a lot of grief and suffering, but at the same time, we saw many miracles given to us 
by Our Lord. It is hard to think about, but we are used to living in times of war. Older children no 
longer react so acutely to the sounds of explosions and air alarms. They know that they need to 
mobilize themselves and run into shelter. Unfortunately, we had to start treatment for our middle 
son because he has a sleep disorder because of the frequent night bombings of Odessa. And when 
my 7-year-old child asks me, "Why do they want to kill me?" I don't know what to answer him. 

Maybe that’s the worst question the parents can be asked by their child. And our younger children, 
unfortunately, do not know life without war. Because they were too young to remember our happy 

life before the war. The first word of our youngest son was "Bookh". Like the sound of an explosion. 
We, parents, often feel guilty that our children grow up in such conditions. But we are grateful to 

Our Lord fact that they are growing up together with their father at home. Because thousands of 
Ukrainian children will never see their fathers again. The war in Ukraine means thousands of broken 

families, when women and children emigrated to other countries and will never return. When a man 
came back from the front with contusion and needs a long physical and psychological rehabilitation. 

The war means that the wife will never see her husband alive. And for us, these are not statistics, 
but also our acquaintances, from our Equipes. We understand that we have a great responsibility 
for our community and the society around us. Because it is wounded, tired and in despair. And we 
should be a support for these people. And we see our mission in this. If God has prepared such a 
path for us, we will pass it worthy. We will pass it together, holding fast to the Lord and trusting in 
Him every minute of our lives. We still live in uncertainty; we have many challenges and threats 
ahead of us. But if the Lord is with us, then who is against us? 

 

Now a few words about the life and the situation of the Teams Of Our Lady in Ukrain 



 

 

When the war broke out, Equipes in Ukraine stopped meeting. Many families left Odesa. Later, after 

the front line had stabilised, some families returned. But there are also many of those who will never 
come back. And this is our great personal misfortune because we have lost our friends. The tragedy 

is also that many families have been torn apart by this war. Women with children went abroad, 
while men stayed in Ukraine. And many of them could not cope with long-distance relationships 

and parted forever in these two years. But the Lord cares about everyone and helps even where 
there seemed to be no hope. During the war, many couples also finished piloting, and a new Equipe 
appeared. Now we are approached by people who want to be in a community and to overcome all 
the threats to marriage with God, and in the Equipes Notre Dame movement. We gather for 
meetings. And it's a miracle, but the Equipes Notre Dame movement is developing in Ukraine. We 

held recollections for married couples “Spouses in Time of War”. The recollections were conducted 
by a military chaplain who works with emotionally wounded military families, widows and people 

injured by the war. The main task for us now is to go through this period of life with God and not to 
lose the good and bright things He gives us. To learn to live and enjoy life where we are. To create 

and raise happy children even under shelling. And believe us, it's not so easy when the shelling has 
been going on for more than 2 years. And we do not know how long it will continue. But only with 

God we can withstand everything and without losing ourselves as God's children. 
 
 

Gloria a Gesù Cristo! Siamo Viktoriya e Dmytro, una coppia sposata della bellissima città di Odessa, 
nel sud dell'Ucraina, sulla costa del Mar Nero. Facciamo parte del Movimento Equipes Notre-Dame 
da otto anni e l'anno scorso abbiamo terminato il servizio di Coppia di Collegamento per l'Ucraina. 
Siamo una classica coppia cattolica, ma provenienti da famiglie con fedi diverse. Dmytro proviene 
da una famiglia ortodossa e Viktoriya da una famiglia cattolica. Tuttavia, questo non ci ha impedito 
di creare una famiglia meravigliosa e forte e di crescere insieme nella fede cattolica. Abbiamo 
quattro bambini piccoli, tre maschi e una femmina. Abbiamo una piccola attività privata e stiamo 
costruendo una casa per la nostra famiglia. Ci piace prenderci cura del nostro giardino e dei fiori 
vicino a casa nostra. Ci piaceva viaggiare e avevamo molti progetti per il nostro futuro.  

Ma da un giorno all’altro il nostro mondo sicuro e felice ha cessato di esistere. Il 24 febbraio 2022 la 
vita è cambiata per sempre per noi, così come per tanti cittadini ucraini. È iniziata la guerra su vasta 
scala. È stato messo a rischio non solo il nostro benessere ma anche la nostra esistenza fisica. La 

nostra città è stata bombardata dalla Russia nei primissimi giorni di guerra. È impossibile 
trasmettere la nostra esperienza. In questi due anni quasi ogni giorno viviamo immersi nella paura, 

nella disperazione e nel dubbio. Ma i primi giorni di guerra sono stati i più duri della nostra vita. 
All'inizio non credevamo che potesse succedere a noi. È impossibile una guerra nell’Europa del 21° 

secolo. Poi abbiamo provato ogni forma di disperazione, pensando di essere rimasti soli con un 
terribile nemico che vuole distruggerci. A ciò è seguita la paura e l’incertezza sul futuro. Abbiamo 

affrontato una questione molto difficile. Dovevamo decidere cosa fare. Lasciare la nostra casa, i 
nostri cari e i nostri amici e fuggire verso l’ignoto, salvando i nostri figli dai bombardamenti? Oppure 
restare a casa esposti quotidianamente al pericolo. È stato molto difficile anche perché 
comprendevamo tutta la responsabilità verso i nostri figli. Il nostro figlio più piccolo aveva allora 10 
mesi e non potevamo stare con lui nel seminterrato, dove restavamo nascosti a lungo dai 
bombardamenti, senza pericolo per la sua salute. Dall’altra parte, avevamo capito che se fossimo 
partiti, non avremmo mai più avuto la nostra Patria. Il luogo dove saremmo stati felici, liberi e a 
nostro agio. 



 

 

Quando è iniziata la guerra, ogni giorno andavamo in chiesa dal nostro parroco. Abbiamo pregato e 

chiesto al Signore di mostrarci la strada da percorrere. La cosa più difficile è stata quella di prendere 
una decisione, mettere da parte tutti i dubbi e confidare in Dio. Durante un servizio divino, abbiamo 

ascoltato parole che hanno dato una risposta alle nostre domande, hanno rasserenato i nostri cuori 
e ci hanno sostenuto nella nostra scelta per tutto il tempo: 

Durante la Rivoluzione della Dignità a Kiev nel 2014, Sua Beatitudine Lubomyr Husar, Arcivescovo 
emerito della Chiesa greco-cattolica, ha pronunciato le seguenti parole: “Una persona affamata può 
essere comprata, e una persona libera può solo essere uccisa”. E abbiamo capito che possiamo 
essere liberi solo sulla nostra terra. Sentivamo fortemente che finché avessimo pregato a casa, il 
Signore avrebbe protetto noi e la nostra terra e non ci avrebbe lasciato soli.  

Il momento più difficile per noi è stato durante l'occupazione della periferia di Kiev dove vive la 
famiglia di mia sorella. Per più di tre settimane hanno rischiato di perdere la vita. In quel periodo 

mia sorella, i suoi due figli e suo marito erano protetti da estranei. Si nascondevano insieme ad 
un'altra famiglia in uno scantinato buio e freddo. Le donne uscivano dal seminterrato una volta al 

giorno per preparare qualcosa da mangiare. Ogni giorno era sempre più difficile, le scorte di cibo si 
stavano esaurendo, non c’era né gas, né elettricità. La comunicazione mobile veniva spesso 

interrotta, i bambini quasi non uscivano e i mezzi pesanti militari del nemico attraversavano le 
strade. Abbiamo provato tutte le opzioni possibili per farli uscire dall'occupazione, ma nessuno ci ha 

potuto aiutare. Un giorno mia sorella ci ha chiamato e ci ha chiesto di non abbandonare i suoi figli 
se lei e suo marito non fossero sopravvissuti perché non c'era più speranza. C'erano pesanti 

combattimenti nella loro zona e non sapevano se sarebbero sopravvissuti. In momenti come questi, 
ti rendi conto di essere impotente e di non poter fare nulla. Tristezza, dolore e lacrime: questo è 

tutto ciò che ho provato dopo quella conversazione!!! L'unica cosa che ci ha aiutato a non arrenderci 
è stata la preghiera e la fiducia totale nella volontà di Dio. Tutta la nostra Équipe ha pregato per la 
famiglia di mia sorella durante le celebrazioni eucaristiche e ha chiesto al Signore di salvare la loro 
vita. Dopo quasi un mese di occupazione, mia sorella, insieme ai suoi figli e alla famiglia che li 
ospitava, ha avuto la possibilità per partire con un convoglio umanitario. Era la strada più pericolosa 
verso la libertà. Dovevano passare attraverso i posti di controllo nemici e il territorio delle ostilità. 
La loro strada è stata bloccata dagli spari e dalle auto bruciate di persone che avevano sfruttato 

l'occasione per sopravvivere prima di loro. Diverse volte il loro convoglio è finito sotto il fuoco, le 
auto che precedevano sono state raggiunte da proiettili e l'intero convoglio è tornato indietro per 

trovare un'altra strada. La disperazione, la paura e la morte accompagnavano il loro cammino. 
Hanno dovuto percorrere circa 250 km fino alla città dove vivono i nostri genitori. Non avevamo 

molte informazioni e questo rendeva tutto ancora più difficile. La sera del secondo giorno, mia 
madre mi ha chiamata e mi ha detto con voce tremante ma piena di gioia: “Katia è a casa”. Non 

posso esprimere la gioia e la gratitudine che ho provato in quel momento. Per più di un mese avevo 
chiesto al Signore una sola cosa: "Per favore, salvali" e Lui mi ha ascoltata!!! 

In seguito, abbiamo confidato nel Signore con tutto il nostro cuore e abbiamo messo nelle Sue mani 
la nostra vita e quella dei nostri cari. Ogni volta durante l'Eucaristia ringraziamo il Signore per ogni 
giorno della nostra vita, per l'opportunità di vivere nelle nostre case, di vedere e abbracciare i nostri 
cari. E abbiamo cominciato a lottare, ciascuno a modo suo, per avere la possibilità di vivere 
liberamente nel nostro Paese. Quando la guerra ha raggiunto proporzioni su vasta scala, le donne 
dell'équipe hanno organizzato una preghiera continua del Rosario, che recitiamo ancora oggi. È così 
che proteggiamo il nostro cielo dagli attacchi. Durante questo periodo abbiamo sperimentato molto 
dolore e sofferenza, ma allo stesso tempo abbiamo visto molti miracoli donatici da Nostro Signore. 
È difficile pensarci, ma siamo abituati a vivere in tempi di guerra. I bambini più grandi non reagiscono 



 

 

più in modo convulso alle esplosioni e agli allarmi aerei. Sanno che devono mobilitarsi e correre al 

riparo. Purtroppo abbiamo dovuto iniziare le cure per il nostro figlio di mezzo perché soffre di 
disturbi del sonno a causa dei frequenti bombardamenti notturni su Odessa. E quando mio figlio di 

7 anni mi chiede: "Perché vogliono uccidermi?" Non so cosa rispondergli. Forse questa è la domanda 
peggiore che un figlio possa rivolgere ai propri genitori. E i nostri figli più piccoli, purtroppo, non 

conoscono la vita senza guerra. Perché erano troppo piccoli per potersi ricordare della nostra vita 
felice prima della guerra. La prima parola del nostro figlio più piccolo è stata "Bookh". Come il suono 
di un'esplosione. Noi genitori ci sentiamo spesso in colpa perché i nostri figli crescono in tali 
condizioni. Ma siamo grati a Nostro Signore per il fatto che stanno crescendo insieme al loro padre 
a casa. Perché migliaia di bambini ucraini non rivedranno mai più i loro padri. La guerra in Ucraina 

significa migliaia di famiglie distrutte, nel momento in cui donne e bambini emigrano in altri paesi e 
non torneranno mai più. Quando un uomo torna dal fronte ferito e necessita di una lunga 

riabilitazione fisica e psicologica. La guerra significa che la moglie non vedrà mai più suo marito vivo. 
E per noi queste non sono statistiche ma esperienze vissute sulla propria pelle, anche nelle nostre 

Équipes. Sappiamo di avere una grande responsabilità per la nostra comunità e la società che ci 
circonda. Perché è ferita, stanca e disperata. E noi dovremmo essere un sostegno per queste 

persone. E vediamo in questo la nostra missione. Se Dio ha preparato per noi un simile percorso, lo 
percorreremo degnamente. Lo supereremo insieme, aggrappandoci al Signore e confidando in Lui 

ogni minuto della nostra vita. Viviamo ancora nell'incertezza; abbiamo molte sfide e minacce 
davanti a noi. Ma se il Signore è con noi, allora chi è contro di noi? 

Adesso qualche parola sulla vita e sulla situazione delle Équipes Notre-Dame in Ucraina. 
Allo scoppio della guerra le Équipes in Ucraina hanno smesso di riunirsi. Molte famiglie hanno 

lasciato Odessa. Successivamente, quando la linea del fronte si è stabilizzata, alcune famiglie sono 
tornate. Ma ci sono anche molti di quelli che non torneranno mai più. E questa è la nostra grande 
sventura personale perché abbiamo perso i nostri amici. La tragedia è anche che molte famiglie sono 
state smembrate da questa guerra. Le donne con i bambini sono andate all'estero, mentre gli uomini 
sono rimasti in Ucraina. E molti di loro non sono riusciti a gestire le relazioni a distanza e si sono 
separati per sempre in questi due anni. Ma il Signore ha cura di tutti e porta il suo aiuto anche dove 
sembra non esserci speranza. Durante la guerra molte coppie hanno anche finito il pilotaggio e sono 

nate nuove Équipes. Adesso si avvicinano a noi persone che vogliono stare in una comunità e 
superare tutto ciò che insidia il matrimonio insieme a Dio e all’interno del movimento Équipes Notre 

Dame. Ci incontriamo per le riunioni. Ed è un miracolo, il movimento Équipes Notre Dame si sta 
sviluppando in Ucraina. Abbiamo tenuto dei ritiri per gli sposi “I coniugi in tempo di guerra”. Sono 

stati condotti da un cappellano militare che lavora con famiglie di militari provate emotivamente, 
vedove e persone ferite dalla guerra. Il compito principale per noi adesso è attraversare questo 

periodo della vita insieme a Dio e non perdere le cose buone e gioiose che Egli ci dà. Per imparare a 
vivere e godere la vita dove ci troviamo. Dare vita e crescere bambini felici anche sotto i 

bombardamenti. E credeteci, non è così facile quando i bombardamenti durano da più di 2 anni. E 
non sappiamo per quanto tempo durerà ancora. Ma solo con Dio possiamo resistere a tutto e senza 
perderci come figli di Dio. 
 


